
 

 
 
Dinan est une ville de 14.696 habitants avec la fusion au 1er janvier 2018 
des deux villes de Dinan et Léhon. Dinan Agglomération compte 95.000 
habitants sur 64 communes. Sous-préfecture des Côtes d’Armor, elle est 
située à 49 km de Saint-Brieuc, 54 km de Rennes, 35 km de Saint-Malo et  
24 km de Dinard.  
Citadelle à l’entrée de la péninsule bretonne, Dinan est célèbre par ses 
presque 3 km de remparts du XIIIème siècle, ses maisons moyenâgeuses à 
colombage, ses échoppes de la rue en pente du Jerzual qui relie la ville haute au port. Le 
 

 
 
centre historique a conservé Le Champ Clos où Bertrand Du Guesclin défia en duel équestre 
avec succès Thomas de Cantorbery en 1357 pour lever le siège de sa ville. La vue depuis 
les terrasses du jardin anglais sur le viaduc qui enjambe l’aber de La Rance, est un 
magnifique panorama retenu pour figurer dans les vues d’accueil d’un célèbre logiciel 
californien. Les crêpes dentelles Les Gavottes s’exportent partout dans le monde. Un pôle 
d’électronique intégrée et de robotique se développe depuis deux décennies. La tour de 
Coëtquen, la porte du Guichet, la tour de Jean IV, les remparts, la tour de l’horloge, les  



 
 
terrasses du jardin anglais, l’abbaye Saint-Magloire et la forteresse de Léhon font partie des 
sites importants de la ville. 
  
Le Rotary club de Dinan                  

 
Les fondateurs du club n’ont pas hésité à prendre le nom de la ville : Rotary 
Club de Dinan-sur-Rance. Deux rotariens du RC Saint Brieuc assistent le 21 
mai 1936 à la conférence du district France n°49 à Cannes, après la guerre 
ils rejoignent le RC Saint Malo-Dinard et fédèrent un groupe de dinannais de 
ce club au nombre de 6. Le RC Saint Malo-Dinard devient le parrain du futur 
club de Dinan-sur-Rance admis au Rotary International le 24 mars 1956 
dans le district 73 avec 34 membres. Remise de charte le 30 juin 1956 en 
présence des gouverneurs Marcel Duhamel 55-56, Henri Jousseaume 56-57, 
et du président René Pleven.  
Le club de Dinan est jumelé avec le RC Moers, en Allemagne (3 mai 1963) et 
le RC Sherborne, en Angleterre (29 avril 1978).  
Il compte aujourd'hui 25 membres (1 femme et 24 hommes) dont 10 sont en activité. La 
moyenne d'âge et 69,7 ans (5 de 50 à 60, 9 de 60 à 70, 5 de 70 à 80 et 6 de plus de 80). 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Afin de mieux coller avec les emplois du temps des plus jeunes membres du club et aussi 
dans le but d’attirer de nouveaux actifs, il a été décidé, depuis cette année, de nous réunir 
trois fois dans le mois, les 1er, deuxième et troisième mardis du mois. Les deux premières 
rencontres sont des réunions de travail qui se terminent, après un fructueux brainstorming, 
par un apéritif et quelques amuse—bouches. Le troisième mardi nous réunit autour d’un 



dîner avec conjoints (apéritif + amuse-bouche, plat principal et dessert). Cette organisation a 
permis, entre autres avantages, de réduire de façon très appréciable la cotisation mensuelle 
(cf. paragraphe « faits marquants ») 
Le dernier mardi du mois, parfois, à la demande du président, le comité se réunit pour 
approfondir une question ou une autre.  
Les rencontres se font au siège du Club, à l’hôtel Mercure-Jerzual (26 quai des Talards, 
22100 DINAN-PORT) pour leur grande majorité. Il arrive cependant que pour une occasion 
plus festive, nous changions d’horizon et allions exercer nos papilles sur d’autres lieux 
dignes d’intérêt. 
En juillet et août, les rencontres ont lieu tous les quinze jours chez l’un ou l’autre des 
membres qui veut bien ouvrir sa maison et/ou son jardin, suivant les aléas du ciel. Chaque 
participant apporte un plat ou une boisson et nous nous partageons ce pique-nique 
improvisé. La convivialité ne se perd ainsi pas pendant les mois d’été. 

 
Le club en action 
 

Actions en faveur de la jeunesse : 
Jusqu’à l’an passé, nous avons activement participé au Youth Exchange Program. Nous 
n’avons pas renouvelé notre adhésion à ce programme cette année, car la moyenne d’âge 
des membres de notre club ne nous le permet plus. Il nous est arrivé, à deux reprises, de 
connaître des défections des familles d’accueil et cela nous a mis dans un grand embarras. 
Nous reprendrons ce programme lorsque notre moyenne d’âge se sera substantiellement 
rajeunie ! 
Cependant, étant attaché à la richesse que les jeunes peuvent vivre lors de séjours longs ou 
courts à l’étranger, nous participons, au début du mois de juillet et pour une dizaine de jours, 
à un « camp d’été » organisé par 4 clubs de notre secteur 3 (les deux clubs de Saint-Malo, 
le RC Dinard et le nôtre). Notre club recevra, via 4 familles de membres, 4 jeunes -deux 
garçons et deux filles de 16 à 18 ans. Un programme quotidien, mis en place et organisé tour 
à tour par chacun des clubs accueillants, est proposé aux 17 jeunes du programme. Il 
permettra des visites culturelles de notre secteur (Dinan, Dinard, Saint- Malo, l’île de 
Cézembre, le cap Fréhel, le Mont-Saint-Michel) et des activités sportives et festives. 

Depuis plusieurs années, le club organise, en partenariat avec le 
lycée des Cordeliers et le Centre de Formation d’Apprentis 
d’Aucaleuc, les concours d’Expression orale et « Une tête et 
deux Mains ».  Ces deux épreuves sont devenues des « must » 
dans les formations des jeunes. Le lycée des Cordeliers comme le 
CFA proposent systématiquement aux classes concernées de 
participer à ces épreuves. La classe de coiffure du CFA, en 
particulier, y est très fidèle et le concours fait partie de son cursus 
pédagogique. Nous avions 4 candidats pour l’expression orale et 
14 pour la coiffure, cette année. 
Chacune des épreuves a sélectionné 
une candidate qui a concouru, pour 

la demi-finale de Haute-Bretagne, au Lycée hôtelier de La 
Guerche de Bretagne. Nos deux « sélectionnées » ont fait un 
sans-faute puisqu’elles participeront toutes les deux à la finale 
de Saint-Brieuc le 19 mai prochain. 
Cette année, il est à noter que nous avons décidé de 
« coacher » notre candidate coiffeuse, Léa, pour qu’elle se 
sente plus à l’aise dans la présentation de son œuvre qu’elle 
devait présenter sur modèle vivant. Nous l’avons rencontrée 
plusieurs fois. L’épouse d’un membre du club, couturière hors 
pair, a confectionné pour la jeune modèle une robe magnifique 
en harmonie avec le thème de la candidate, « Végétal ». Ce 
coaching a très bien fonctionné et nous nous proposons d’en faire désormais notre marche à 
suivre.  



 Autres actions 
Nous participons chaque année à la collecte de la Banque Alimentaire en nous 
répartissant dans les différentes grandes surfaces de l’agglomération. 
Nous participons aussi, depuis le début de l’action, à l’opération « JETONS le CANCER ». 
 
Cette dernière année 2017-2018 aura été particulièrement fructueuse avec des opérations 
innovantes pour notre club : deux organisations de vide-greniers (octobre et avril), 
l’organisation d’un loto et celle d’un dîner « Saveurs dans le noir ». 
Avec les gains du premier vide-greniers, nous avons pu financer l’achat de polaires siglées 
pour les maraichers en réinsertion professionnelle du « Jardin de Cocagne » de Dinan-
Léhon. Ce jardin est un chantier d’insertion qui a pour but de remettre sur le marché du 
travail des personnes en rupture de lien social. Notre action a été fort appréciée par les 
maraichers qui, à l’observation de la directrice, font l’expérience d’un fort sentiment 
d’appartenance en portant tous le même vêtement pour se protéger du froid et des 
intempéries. 

 
 
Le loto, une première dans notre club et qui nous a rapporté une belle somme, permettra de 
venir en aide à une jeune enfant handicapée qui a besoin de matériel spécialisé adapté à 
son handicap et de participer à une action en « global grant » au Guatemala, pour un 
meilleur accès à l’eau potable des habitants d’un village du nord du pays. 
Enfin, le dîner « Saveurs dans le noir » nous a permis de régaler 100 personnes autour d’une 
expérience fort appréciée de mise en situation de handicap visuel. Cette opération financera 
la recherche contre la Dégénérescence Maculaire Liée à l’Âge (DMLA), par un don à Rétina 
France. Ce fut une très belle journée, tant pour les membres de notre club qui s’était donné  

 
pour challenge, à l’incitation de Thierry Varin, notre président de l’année, de préparer le 
repas lui-même pour ces 100 convives. Depuis le début de la matinée jusqu’au soir, les 



apprentis cuisiniers que nous étions, dans les locaux fort adaptés de la cantine du lycée des 
Cordeliers, se sont amusés à préparer un menu aux saveurs délicates. Résultat brillant au 
dire des participants qui, dans une obscurité de plus en plus prégnante, devaient deviner ce 
qui leur était servi à déguster. Le principe du dîner consiste à servir l’apéritif en pleine 
lumière, puis l’entrée avec seulement trois veilleuses sur chaque table, le plat principal avec 
une seule veilleuse par table et le dessert dans l’obscurité complète, hormis les veilleuses de 
sécurité obligatoires dans toutes les salles recevant du public. C’est une expérience toujours 
riche de découvertes et fort joyeuse. 

 
C’est la troisième fois que nous l’organisons au rythme d’une fois tous les trois ans à peu 
près, mais c’est la première fois que nous cuisinons nous-mêmes le repas. Conclusion fort 
positive qui, outre le don à Rétina, a permis une formidable cohésion dans le club.   
 
Faits marquants      
 
La mise à plat de notre cotisation : elle était de presque 100 €/mois et les plus jeunes entrés 
la trouvaient vraiment chère et peu adaptée à faire adhérer de nouveaux membres dans le 
club.  
Une étude a donc été faite, dont il est ressorti une diminution substantielle de la participation 
mensuelle : elle est aujourd’hui de 60 €/mois. Elle comprend la cotisation au Rotary 
International, la cotisation Acrodi du district, l’abonnement à la revue « Le Rotarien », les 
frais d’annuaire, les quotes-parts à l’assurance du club, à la formation du président élu 
(SFPE), à la formation du comité montant -secrétaire, protocole, trésorier- (Assemblée de 
formation), à la formation-certification des responsables jeunesse et fondation et enfin à la 
participation de 100 €/membre/an au profit de la Fondation, préconisée par le R.I.  + les deux 
apéritifs et le dîner mensuel. 
 
Depuis plus de 50 ans, nous poursuivons le jumelage avec notre club contact de Moers en 
Allemagne : nous les visitons tous les deux ans et ils nous rendent la pareille dans les 
années intermédiaires. Nous les recevrons cette année de Caen à Cherbourg et l’an 
prochain, nous sommes convenus de coupler notre visite avec la convention de Hambourg. 
C’est une expérience forte d’amitié et de désir de poursuivre l’objectif de construction de Paix 
qui fut à l’origine du jumelage.  
 
Nous avons également amélioré la communication du club cette année : 

- En externe, nous avons ouvert une page Facebook régulièrement alimentée et sur 
laquelle nous avons de plus en plus de visiteurs. Nous sommes inscrits sur 
« infolocale.fr », le site de communication de Ouest-France, ce qui nous permet de 
faire passer régulièrement des annonces de nos opérations dans ce quotidien. 
Nous organisons très régulièrement des conférences de presse qui nous 
permettent d’avoir des articles dans Le Télégramme et Ouest-France. 

- En interne, nous avons repris les comptes-rendus systématiques de nos réunions 
statutaires. Nous les communiquons à l’ADG et aux présidents de notre secteur. 

 
 



Carte blanche au président  
 
"J’avais souhaité que mon année soit une année dynamisante pour notre club, et, avec la 
collaboration de mon comité, nous sommes parvenus à faire participer le plus grand nombre 
aux opérations prévues. Je rappelle régulièrement que nous avons tous un rôle à jouer si 
modeste soit-il et qu’une heure de présence vaut mieux que pas de présence du tout. Le 
résultat a vraiment été positif et a sans aucun doute permis de redécouvrir la joie de faire des 
choses ensemble… et, surprise, ça marche. Je m’étais mis comme priorité d’ouvrir le club 
aux femmes : c’est une chose acquise, avec l’entrée de la première d’entre elles en janvier 
dernier. Il nous faut maintenant poursuivre dans ce sens." Thierry Varin.  
    
 
La composition du comité 2017-2018 est la suivante: 
 

- Président :   Thierry VARIN 

- Président Elu :  Raúl San GERMÁN 

- Secrétaire :   Raúl San GERMÁN   

- Trésorier :   Hervé HACARD      
- Protocole :   François GUINARD   

 
 


